



Genouillé est engagée pour l'agriculture bio



Le 24 avril dernier, la commune de Genouillé s'est vue décernée le label « Territoire Bio Engagé », aux côtés des communes de Charroux et d'Asnois. Une distinction qui signifie qu'au moins 15 % des terres cultivées sur le territoire sont bio. A Genouillé, cela représente une surface totale de 17 %, soit un peu plus de 330 hectares de terres agricoles. Ce label, lancé en 2012 par la Ré-

gion Nouvelle-Aquitaine avec Interbio Nouvelle-Aquitaine, souligne l'engagement et le soutien de la commune dans cette démarche. Une orientation qui répond pleinement aux évolutions de ces dernières années, souhaitées par les consommateurs. Le maire, Jean-Guy Valette, a profité lors de cette cérémonie pour saluer l'installation sur la commune de l'unité de fabrication de produits bio, Ecolience,

pour remercier la mobilisation des agriculteurs, sans qui ce label ne serait pas attribué et pour mettre en lumière la réflexion pertinente engagée par la Communauté de communes du Civraisien en Poitou autour d'un projet alimentaire territorial. Ce label, au côté des différentes évolutions des pratiques agricoles, permet de préserver toutes les ressources naturelles qui nous entourent.

L'éolien en Sud Vienne, trop c'est trop !!!

En 2020, Elisabeth Borne, ministre de la transition écologique à l'époque, dénonçait le développement anarchique des éoliennes. Elle durcissait le ton contre ces parcs éoliens terrestres en « covisibilité avec des monuments historiques » et des « situations d'encerclement » de bourgs. Des propos tenus devant le Sénat. Il avait été pourtant annoncé un travail, afin de tenir compte de l'acceptabilité avec une meilleure intégration paysagère et surtout une meilleure répartition des parcs sur le territoire.

Aujourd'hui, nous en sommes loin. Il suffit de regarder autour de nous. Notre paysage se transforme. Dans la Vienne, nous avons comptabilisé 487 éoliennes (construites ou en cours d'instruction), en s'appuyant sur un document édité par la préfecture. Sur ces 487, pas moins de 152 éoliennes se trouvent sur le seul territoire du Civraisien en Poitou, soit plus de 31 % du parc départemental. Rajoutons celles qui sont implantées ou qui vont l'être dans le Nord Charente. En clair, autour de la seule commune de Genouillé et ses communes limitrophes,

nous compterons 52 éoliennes. Trop c'est trop !!! Notons un projet sur la commune de Lizant, sur le lieu-dit des Terrages, c'est-à-dire en limite du territoire de Genouillé. En avril dernier, le conseil municipal de Genouillé, en lien avec celui de Lizant, demandait aux services de l'Etat de reconsidérer ce projet en l'annulant au regard des considérations environnementales évitantes et d'une nécessaire équité territoriale.

N'oublions pas que s'ajoutent à ces nuisances irréversibles, une dégradation évidente de nos voiries, de nos cheminements durant les phases travaux et entretien des ouvrages.

Il y a lieu de noter que toute la voirie est impactée par ces projets de même que par l'arrivée de la fibre optique, avec des entreprises, essentiellement en sous-traitance, peu respectueuses des normes professionnelles. La commune rappelle, sans cesse, les obligations avec le département, à chaque entreprise, pour que le patrimoine communal ne soit pas dégradé irrémédiablement...

Le photographe, Samuel Cueto, se prépare



Samuel Cueto va, à nouveau déambuler dans le bourg et dans tous les villages de Genouillé jusqu'au 21 mai, l'appareil photo à la main, avec son regard si singulier.

Samuel a fait connaissance, l'an passé, avec la commune, en réalisant de magnifiques portraits, en noir et blanc, qui ont été exposés tout l'été sur le terrain de la fontaine. Un incontestable succès. Un moment magique qui a été salué par un très grand nombre d'entre vous et qui a fait la fierté de Genouillé.

Nous ne voulions pas en rester là. Nous avons demandé à Samuel, qui est depuis tombé sous le charme de Genouillé, lui le citadin, de séjourner plus longtemps et d'aller à la rencontre, cette fois-ci, de tous les habitants de Genouillé, en vous invitant à poser. Vous avez compris, l'idée est de photographier toute la population, petits et grands, seul(e) ou en famille. Toutes ces photos seront ensuite exposées, au même endroit, sur le terrain de la fontaine dans le bourg, de

juin à septembre. Elles seront en couleur, pour cette nouvelle aventure, accompagnées de quelques mots comme pour raconter une histoire. Une belle histoire. Alors, nous vous invitons à vous laisser porter par la gentillesse et le grand talent de Samuel Cueto, talent reconnu dans le milieu de la photographie, un peu partout dans le monde.

Notez dès maintenant, le vernissage de l'exposition, qui se tiendra le mercredi 21 juin à 18 h 30, jour de la fête de la musique. Les Amis de Genouillé souhaite rassembler à cette occasion tous les musiciens, confirmés ou en herbe, pour faire de cette ouverture de l'exposition de photos, un joli évènement musical. N'hésitez pas à vous rapprocher de Thomas Laffilay, au 06 66 59 79 74.

Le banquet de la chasse



Le banquet annuel de la chasse a réuni, le samedi 4 mars dernier, plus de 95 convives. Participaient également à ce déjeuner convivial et très chaleureux, les présidents des associations de Civray, Lizant, Saint-Gaudent et Saint-Pierre d'Exideuil. L'Association Communale de Chasse Agréée de Genouillé est présidée par Gérald Changeur, depuis 4 ans. Il connaît bien l'association car il en est membre depuis 1977. L'association compte 65 adhérents. De septembre à février, voire mars si des dégâts par des sangliers ont été constatés, les chasseurs se réunissent tous les samedis. Ils pratiquent une chasse raisonnée qui permet de réguler la population animale. Gérald est très attaché à expliquer la passion qui les anime et à échanger avec d'autres pratiquants comme les randonneurs, pour que la cohabitation se fasse en bonne intelligence. Un autre évènement, ouvert à tous, est proposé par l'association, le samedi 12 août prochain, toute la journée à la grange à Moussac, un ball-trap. Un buffet et une buvette vous seront également proposés.

N'hésitez pas à contacter, pour toutes informations Gérald Changeur au 06 09 71 32 87.

Mille kilomètres en vélo, en 40 heures et 45 minutes, qui dit mieux !

Pendant que beaucoup d'entre nous dormaient, le lundi 1^{er} mai dernier à 5 heures du matin, Sébastien Bouchet enfourchait son vélo, minutieusement préparé, pour parcourir 1 000 km. Une épreuve qui se déroulait au Portugal, sous un soleil de plomb.

Et tenez-vous bien, Sébastien a pulvérisé un record incroyable en réalisant cette longue distance en 40 heures et 45 minutes. Il fallait que les participants parcourent cette distance, en totale autonomie, en moins de 5 jours et en moins de 120 heures. Lui est arrivé dès le mardi soir à 21 h 30, avec seulement trois heures d'arrêt pour s'alimenter et, bien entendu, sans dormir. Depuis janvier, il se préparait physiquement et mentalement sans cesse en jonglant entre sa vie familiale et sa vie profes-



sionnelle, bien remplies. D'ailleurs, cette décision de se lancer dans cette épreuve a été prise en famille, avec son épouse et ses deux filles. « Pas question de s'engager dans une telle aventure sans avoir la validation pleine et entière de ma petite famille » tient-il à souligner.

350 kms ne lui font pas peur lors des séances d'entraînement. Il a parcouru plus de 7 000 kms au total pour préparer cette épreuve, depuis janvier. Derrière ce large sourire qui vous accueille avec gentillesse dans son commerce de cycles à Savigné, Speed Cycle, se cache un homme

précis, réfléchi et déterminé. Magasin très sympa qu'il a créé et ouvert en mars 2006. D'ailleurs, si vous n'avez pas encore eu l'occasion d'y aller, je vous invite à découvrir ce commerce et à jeter discrètement un œil dans l'atelier de réparation et de préparation des cycles. Espace admirablement bien ordonné et remarquablement bien agencé.

Merci Sébastien de nous avoir fait partager cette belle histoire sportive et d'avoir fait parler de Genouillé jusqu'au Portugal. Et surtout, bravo Sébastien pour cette remarquable et impressionnante performance.

A vélo ou à pied, c'était comme vous vouliez...

Fin avril, le Comité des fêtes de Genouillé organisait sa matinée randonnée, malgré un ciel nuageux qui, finalement, ne donnera pas une seule goutte d'eau. 125 jeunes et moins jeunes, accompagnés parfois d'amis à 4 pattes se sont lancés sur les différents circuits proposés. Les marcheurs ont apprécié largement les sentiers serpentant la commune et laissant découvrir des petits villages qui, parfois, dominent la belle vallée du Cibiou. Les mollets des vététistes, par contre, ont été mis à rude épreuve en appréciant la campagne charentaise. Trois points de ravitaillement ont permis de « recharger les baskets ». Une belle participation malgré ce temps incertain. Encore une fois, saluons le travail admirable des bénévoles pour la préparation administrative, le montage des installations, la tenue des ravitaillements, sans oublier le balisage des circuits. Merci à eux avec une mention toute particulière à Anthony et Aurélien.



Dimanche 28 mai, Genouillé sera en fête

Depuis des décennies, Genouillé est en fête le dimanche de la pentecôte. Le Comité des fêtes, à l'occasion de ses 60 ans, entend bien marquer, encore plus cette journée, avec de très nombreuses animations au programme.

- De 7 h à 19 h, l'incontournable vide-greniers de particuliers et brocante de professionnels. Réservations non obligatoires. Laissez un message au 07 86 70 70 28 en précisant nom, adresse et nombre de mètres souhaités. L'emplacement est gratuit pour les habitants de Genouillé et de 1,50 € le mètre pour les extérieurs.
- Marché artisanal et gourmand et à midi, restauration rapide.
- A partir de 11 h, animation musicale et festive avec un

joyeux duo « Les Sympa'tifs » et leur mini-roulotte.

- A 19 h, la traditionnelle choucroute garnie, sous chapiteau et sur le lieu de la fête. Réservations obligatoires au 06 30 66 38 68 ou 05 49 87 92 53.
- A partir de 19 heures, soirée festive avec la célèbre disco mobile « la cerise sur le gâteau » et son fameux DJ Stéphane Beaufort.
- Et enfin, à 23 h, un magnifique feu d'artifice au fond de la prairie, avec la participation de la municipalité de Genouillé.

Tout au long de la journée, il vous sera proposé un manège pour enfants, du tir, de la pêche aux canards, des confiseries, des glaces, des chichis, des gaufres, des buvettes... tout un programme.



Une telle manifestation nécessite des bénévoles pour participer à la mise en place, le vendredi et le samedi, sur différents postes le dimanche, sans oublier le démontage des installations et le nettoyage, le lundi. Si vous voulez vous investir et devenir bénévole en donnant de votre temps, et le temps que vous voulez, n'hésitez pas à vous renseigner au 06 14 02 93 09.

En bref

Le méchoui de l'Amicale Sportive de Genouillé

L'ASG organise, le samedi 10 juin prochain, un méchoui sur le stade de Genouillé. Pensez à réserver avant le 2 juin. L'association vous propose deux repas, le midi et le soir pour 22 €, ou le déjeuner seul pour 17 € ou le dîner seul pour 12 €. A vous de choisir ! Un vrai service à la carte, dans une très bonne ambiance. Fous rires assurés. Pensez à amener vos couverts. Réservation auprès de Jacky au 06 82 47 59 73 ou de François au 06 12 42 79 63.



Eaux de Vienne remet en état les réseaux

Les travaux de rénovation de la distribution d'eau potable du bourg de Genouillé devraient démarrer début juillet, pour se terminer en juillet. Ils seront effectués par l'entreprise Arlaud, pour un montant de 270 000 €.

Infos

La mairie de Genouillé vous ouvre ses portes.

Tous les matins, du lundi au vendredi, de 8h à 12h30, et les mardis et jeudis après-midi, de 14h00 à 17h15.

Tél : 05 49 87 10 71
Mail : contact@genouille86.fr
www.genouille86.fr

Le maire, Jean-Guy Valette, reçoit sur rendez-vous tous les mardis.

Elles nous ont quittés

- Le 23 mars 2023, madame Lucette Boutaud, née Grimaud le 15 mai 1930.
- Le 15 avril 2023, madame Carol Karpinas, née McDougall le 20 décembre 1951.

Nous adressons nos très sincères condoléances aux familles.